
CICLO DE DEBATES: INCUBADORAS DE EMPRESAS 
E PARQUES TECNOLÓGICOS

2ª Reunião Preparatória – 22/5/2014 – 9h30 – Plenarinho IV

Órgãos e 
entidades 
presentes

• Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado de Minas Gerais – Fapemig
• Incubadora de Empresas de Patos de Minas – IEP / Fundação Educacional de Patos de Minas – Fepam 
• Nascente Incubadora de Empresas – Centro Federal de Educação Tecnológica de Minas Gerais – Cefet-MG
• Parque Tecnológico de Belo Horizonte – BHTec
• Rede Mineira de Inovação – RMI
• Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior de Minas Gerais – Sectes/MG
• Secretaria de Estado de Desenvolvimento e Integração do Norte e Nordeste de Minas Gerais – Sedinor 
• Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas – Sebrae/MG
• Universidade Federal de Lavras – UFLA
• Universidade Federal de Viçosa – UFV

Parlamentares 
e assessorias • Deputado Ulysses Gomes

• Assessoria do Deputado Ulysses Gomes

Assessoria 
ALMG

• Gerência-Geral de Consultoria Temática
• Gerência-Geral de Imprensa e Divulgação
• Gerência-Geral de Projetos Institucionais
• Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial

Pauta 
Prevista

• Abertura pelo Deputado coordenador
• Apresentação dos convidados
• Informações sobre a construção da identidade visual pela Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial
• Definição dos objetivos 
• Definição de painéis e expositores
• Marcação da próxima reunião preparatória (dia 29/5/2014, às 9h30min)
• Encerramento

Transcurso
 da reunião / 

pontos 
importantes

Obs.: Antes da abertura da reunião, a Gerência-Geral de Relações Públicas distribuiu entre os participantes da comissão 
organizadora um questionário que será uma das bases para formular a identidade visual do ciclo de debates.

• A abertura da reunião foi realizada pela GPI, seguida da apresentação dos presentes.
• Em seguida,  o  Deputado  Ulysses  Gomes  chegou  e  assumiu  a  coordenação  da  reunião,  informando  sobre  a  existência  de  um 

levantamento de sugestões de temas para o ciclo de debates, que seria apresentado em seguida.
• A GPI fez uma breve fala sobre a formatação do evento, que será realizado em um dia, com a abertura política, uma palestra magna e  
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um painel na parte da manhã e dois painéis à tarde, com espaço para debates nos dois turnos. Lembrou também algumas tarefas que 
estão pendentes, como a definição do nome e dos objetivos do ciclo.

• Antes de fazer a apresentação da proposta de programação do evento, a RMI reforçou que espera um relacionamento de parceria 
contínua com a Assembleia Legislativa para que o assunto não esmoreça, e possam surgir propostas concretas de políticas públicas 
com garantia de orçamento.

• Em seguida,  foi  lida a  proposta de programação,  que abarcava um compilado de sugestões recebidas de diversas entidades,  e  
realizada  a  explicação  do  formato  e  dos  painéis  sugeridos:  uma  palestra  magna  de  abordagem  inicial  do  tema,  mostrando  a  
importância das incubadoras e dos parques (o que fazem, onde estão, quantos empregos geram e em que faixa de renda estão esses  
empregos, o que geram de impostos para o Estado e o País); um painel tratando do financiamento de parques científico-tecnológicos,  
outro tratando do povoamento dos parques, e um terceiro especificando a importância das incubadoras, sendo que os temas sugeridos 
pelas entidades poderiam ser encaixados em cada um dos painéis.

• Foi feito um questionamento sobre o público-alvo que se pretende atingir com o ciclo de debates, e houve uma concordância geral 
sobre a importância de sensibilizar tanto a Casa Legislativa quanto outros parceiros estratégicos, como prefeitos e empresários.

• De um modo geral, os participantes aprovaram a proposta apresentada, reforçada a importância de uma metodologia que possibilite a  
retirada de um produto concreto do evento.

• Sugeriu-se a produção de uma cartilha para ser distribuída no ciclo de debates, demonstrando, num passo a passo, a forma de 
implantação de incubadoras e parques tecnológicos, explicitando o que é necessário em termos de estrutura logística e de pessoal, 
além de números mostrando o retorno do investimento feito, tanto da iniciativa privada quanto do Estado.

• A ideia foi bem recebida pelos participantes, embora tenha havido um consenso geral sobre o pós-evento como o melhor momento  
para se produzir a cartilha, uma vez que antes pode não haver fôlego para se fazer uma publicação com a qualidade desejada.

• O Deputado  Ulysses  Gomes propôs a  elaboração  de um vídeo  para  ser  apresentado  no  ciclo  de  debates,  mostrando algumas 
experiências realizadas em Minas Gerais com incubadoras e parques, incluindo até mesmo visitas a alguns desses lugares no interior 
do Estado, no que a Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior se propôs a contribuir com o escopo desse vídeo,  
elaborando uma espécie de briefing que mostre parques e empresas com experiências interessantes.

• Sugeriu-se um formato diferente para o evento, com workshops, mesas redondas, palestras e oficinas acontecendo simultaneamente, 
com o objetivo de atrair mais público através de iniciativas dinâmicas. Também foi reforçada a importância de se envolver as lideranças 
políticas municipais (prefeitos e vereadores), e de se elaborar um documento ao fim do evento como compilação das necessidades e  
propostas da área.

• O gerente operacional da GPI explicou que o formato adotado foi o possível de ser viabilizado para esse ano, uma vez que os outros  
formatos de evento da ALMG, com interiorização, formação de grupos de trabalho e propostas, são mais complexos e levam um tempo  
maior  do  que  seria  possível  para  esse  evento.  Ele  também  acrescentou  que  é  possível  agregar  atividades  paralelas  ao  ciclo  
(workshops, mesas redondas, oficinas) , a exemplo do que aconteceu nos últimos eventos, em que a ALMG disponibilizou espaços  
para serem usados pela comissão organizadora em atividades elaboradas e assumidas pela própria comissão. Por fim, garantiu que a 
participação  na  comissão  permanece  aberta  e  que  os  participantes  têm  liberdade  para  convidar  as  instituições  que  acharem 
importantes.

• Aprovado o formato de programação apresentado, o Deputado Ulysses Gomes incumbiu à comissão organizadora a tarefa de pensar  
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em nomes de expositores que contemplem o conteúdo apresentado, de acordo com a especialidade de cada um nos temas sugeridos,  
e garantiu que, para a próxima reunião, a programação estará formatada com todas as sugestões de temas devidamente encaixadas 
nos painéis.

• A GPI  reforçou esse pedido,  solicitando também que os nomes dos expositores sejam enviados para o e-mail  gpi@almg.gov.br, 
preferencialmente com os contatos de cada um, para agilizar o trabalho.

• Encerrou-se a reunião, ficando marcada a próxima para o dia 29 de maio, quinta-feira, às 9h30, no mesmo local.

Próxima 
reunião • 29/5/2014, quinta-feira, 9h30, no Plenarinho IV da ALMG (Rua Rodrigues Caldas, 30 – Andar SE – Santo Agostinho).

Tarefas 
combinadas

• A  Comissão  Organizadora  deverá  encaminhar,  o  quanto  antes,  sugestões  de  expositores  para  o  e-mail 
gpi@almg.gov.br,  indicando o tema sobre  o qual  estão sendo convidados a  falar,  e  fornecendo,  sempre que 
possível, contatos deles para agilizar o trabalho. 
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